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https://www.100test.com/kao_ti2020/206/2021_2022__E4_B8_8A_

E6_B5_B7_E5_9F_8E_E5_c61_206308.htm 关于上海不再一律封

杀马路摊点的《城市设摊导则》又有了新动向。昨天上午，

已修改二三十次的《城市设摊导则》被市容局负责人带到市

人大，向市人大建设环保委等有关人士作了汇报。据了解，

双方已就南京路、淮海路等直接关系上海城市形象的主要商

业街不宜开禁设摊达成一致。汇报中，市人大有关人士对未

来摊位证的推行提出疑问，该人士表示，市人大目前不会就

解禁封杀马路摊点进行地方立法。 昨天参与《城市设摊导则

》汇报交流的市人大城建环保委委员王志一表示，老百姓客

观上确实需要一些马路摊点所提供的商品和服务，但是即使

开禁也应当有一个过程，先在上海的部分街道社区进行试点

是很有必要的。 在南京路、淮海路这样的主要商业街不宜开

禁设摊是昨天市市容局和人大双方一致认可的事项。这是因

为，这些路段直接关系到上海的城市形象，马路摊点会影响

到交通等许多方面。摊位证也就是之前称作临时许可证的问

题成为昨天讨论的重点之一，市人大有关人士提出，登记其

实是一种许可，在开禁过程中尤其要注意反对变相收费。另

外，当申请一个摊位证变成马路设摊的前提，应当防止某些

人为了赚取利润而把获得的摊位证再转卖。此外，有关人士

还建议，仅靠市市容局一家是远远不够的，对马路摊点的工

作需要多部门的共同协作。早在去年5月，南京路、淮海路等

已被列入摆摊的“严禁区域”。今年，在市市容局提出《上

海市城市公共区域设摊管理导则》设想后，也反复强调《导



则》内容不会与“2006-2008年本市中心城区综合整治乱设摊

工作实施方案”相违背或者矛盾。昨天，市市容局市容处有

关负责人表示，昨天向市人大进行的汇报是例行汇报。而《

导则》可能仍会按照市政府公布的5月1日前的节点来出台，

但具体何日，该负责人没有透露。 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


